

culture. Nos curés et les citoyens qui ont à cœur les intérêts de l'agriculture, peuvent former plusieurs cercles dans chaque comté, et ces associations, avec l'aide du gouvernement, contribueraient puissamment à améliorer la position de la classe agricole.»

Avec le *Syndicat des Cultivateurs* en voie de formation, et des cercles agricoles quelque peu subventionnés, nous ne tarderions pas à voir notre agriculture s'améliorer considérablement.

N. B.—Ceux de nos lecteurs qui s'occupent d'agriculture, peuvent obtenir *gratuitement* des plans de grange-étable et des brochures sur le drainage des terres, en s'adressant au secrétaire du département de l'Agriculture, à Québec.

Une école de buurrerie et de fromagerie sera ouverte vers le premier novembre à Saint-Hyacinthe. Les jeunes gens y recevront l'instruction gratuitement; et il faudra dorénavant avoir suivi ce cours ou du moins avoir subi l'examen devant son bureau d'examineurs pour obtenir le diplôme d'inspecteur et être employé comme tel.

---

#### Les écoles du soir

On lit dans une lettre du Secrétaire Provincial aux associations ouvrières qui demandent la continuation des écoles du soir :

« Nous avons été obligés de décider la fermeture des anciennes écoles du soir, parce qu'elles ne remplissaient pas leur mission, qu'elles n'étaient pas sous leur véritable contrôle, et qu'elles coûtaient des sommes trop considérables pour les résultats qu'elles donnaient.

« D'après les lois de notre province et les idées du gouvernement, l'état n'est pas appelé à diriger l'éducation qui est sous le contrôle du conseil de l'Instruction publique, auquel nous laissons toute la responsabilité. Le rôle du gouvernement se borne à subventionner financièrement l'éducation.

« Dans ces circonstances, nous croyons que votre requête devrait être adressée par l'entremise de mon département au conseil de l'instruction publique. »

Il y a dans la citation que nous venons de faire, une déclaration de principes en matière d'éducation, qu'il n'est pas sans mérite d'affirmer et encore moins de mettre en pratique. Il est inutile de la souligner davantage, nos lecteurs l'ont remarquée comme nous.

---